LA DESPENALIZACIÓN DEL ABORTO ES PARTE DE LA LUCHA MAYOR EN CONTRA DE LA ACCIÓN POLICIAL Y LA CRIMINALIZACIÓN

CÓMO PUEDEN ORGANIZARSE NUESTROS MOVIMIENTOS EN SOLIDARIDAD UNOS CON OTROS









Lawyering for Reproductive Justice







¿Qué tiene que ver la criminalización del aborto con movimientos para terminar con la violencia policíaca y la criminalización?

TODO.

¡La expansión de la vigilancia y la criminalización de cuidados autogestionados, autonomía corporal y ayuda mutua, junto con intentos crecientes de criminalizar a las personas embarazadas, a los padres y a les proveedores de cuidados de la salud, tienen implicaciones de largo alcance más allá de la criminalización del aborto, que requieren que nos unamos para resistir en forma colectiva!

Se han presentado cientos de propuestas de ley que restringen el aborto, y muchas han sido aprobadas, incluyendo la legislación de Texas (SB8)¹ que no solamente prohíbe el aborto después de las seis semanas, sino que autoriza a civiles a actuar como delegades y vigilar las decisiones reproductivas de otros. Esas leyes son solamente los últimos ejemplos de una larga historia de criminalización de la autonomía corporal, especialmente para personas negras, indígenas, migrantes, discapacitadas, queer y trans, y personas con bajos ingresos que experimentarán los mayores impactos de la legislación anti-aborto.

Este informe ofrece un análisis de cómo están conectados nuestros movimientos, y cómo enfrentar una red cada vez más ancha de criminalización.



UNA RED QUE SE ENSANCHA.

Uno de los aspectos más perniciosos de SB8 es que autoriza a miembros de la comunidad a actuar como agentes del estado carcelario, dando a les individues el derecho de demandar a clínicas, proveedores o eventualmente a personas que ayudan a sus seres queridos a tener acceso a cuidados para abortos.

La legislación como SB8 no solamente cancela el acceso a cuidados clínicos, sino que contribuye a criminalizar a la gente que participa o ayuda en la autogestión de cuidados, con efectos en cadena para comunidades que ya están experimentando altos niveles de criminalización y vigilancia. Las acusaciones de conspiración ya están impulsando la criminalización masiva y encarcelamiento de padres², personas trans³, personas discapacitadas⁴, personas que⁵ usan⁶ drogas७, y otres que se ayudan⁰ unes a otres para obtener cuidados. La criminalización del aborto es otra forma de aumentar la vigilancia sobre nuestros cuerpos, relaciones, autonomía y ayuda mutua –ampliando la red de criminalización, y legitimando potencialmente otras nuevas formas y medios de criminalización. Aunque SB8 usa ley civil y no criminal para autorizar a personas comunes para que se vigilen unes a otres, de todas formas, expande el estado carcelario permitiendo a las personas usar el peso del sistema judicial unes contra otres.

UBICANDO LA CRIMINALIZACIÓN DEL ABORTO DENTRO DE UNA RED MÁS GRANDE

Les organizadores y les defensores muchas veces no consideran la criminalización del aborto y el cuidado reproductivo dentro de campañas más grandes contra la violencia de la acción policial y la criminalización. Similarmente, les organizadores algunas veces hacen la excepción a la expansión de restricciones sobre el aborto y los cuidados reproductivos como un nuevo y único tipo de criminalización, en lugar de comprenderlos como parte de una red más grande⁹.

Es importante ampliar y profundizar nuestro análisis colectivo de la cultura de castigo que hace posible esa legislación de criminalización, siguiendo la guía de las mujeres negras e indígenas, las mujeres de color y activistas trans de justicia reproductiva que han hecho conexiones críticas entre múltiples movimientos. La solidaridad entre les organizadores de anticriminalización y justicia reproductiva es esencial para desmantelar la cultura de encarcelamiento y control, y para prevenir que más leyes afecten a personas que existen en intersecciones precarias de raza, género, sexualidad, discapacidad, clase y migración. Las comunidades que se organizan a favor de la justicia de género, la justicia migratoria, la justicia económica y racial, los derechos de les trabajadores sexuales, la justicia de la discapacidad y otros movimientos a favor de la liberación deberían ver la criminalización del aborto como un lugar de lucha compartida. Entonces podemos acercarnos a la organización colectiva contra la criminalización del aborto como una



oportunidad para eliminar la lógica carcelaria y la cultura de criminalización y castigo que impacta materialmente todos nuestros movimientos. La cultura dominante, las políticas y las prácticas de castigo llevan a la criminalización de les negres, les indígenas, las personas de bajos ingresos, les discapacitades, les migrantes y las personas queer y los padres —ya sea mediante la criminalización de pobreza, uso de drogas o el aborto. Les miembros de estas comunidades son vigilades y criminalizades en sus comunidades antes, después y durante el embarazo, tanto por las circunstancias como por los resultados del embarazo. Y las leyes de ausentismo escolar y el sistema de regulación familiar siguen vigilando y castigando a los padres después de que nacen les hijes. La criminalización de la autonomía sexual, reproductiva y económica está enraizada en una larga historia de capitalismo racial y supremacía blanca en los sistemas legales, médicos y sociales, que ha considerado a algunas personas "inadecuadas" y "no merecedoras" de necesidades básicas como cuidados de la salud y autonomía reproductiva.

LA ATENCIÓN MÉDICA COMO LUGAR DE CRIMINALIZACIÓN

Hay una larga historia de criminalización de personas que buscan acceso a la atención médica. Por ejemplo, les proveedores médicos han colaborado históricamente con los cuerpos de seguridad para controlar, criminalizar o encerrar civilmente a personas discapacitadas, personas con necesidades no satisfechas de salud mental y/o de vivienda, y les migrantes. Para muchos grupos que están marginados, los lugares a los que vamos a buscar cuidados funcionan en lugar de eso como sitios rutinarios de observación, vigilancia policial, criminalización, castigos y control. Les pacientes son categorizades como "buenes y males", sus decisiones como "correctas o incorrectas", su conducta se considera "en conformidad o sin conformidad" dentro de sistemas que castigan agresivamente la no conformidad y la desobediencia. Como resultado, las personas que buscan cuidados con frecuencia tienen una desconfianza justificada hacia les proveedores de cuidados para la salud y las instituciones, que usan su posición de autoridad para determinar si las personas tienen derecho a tener acceso a los recursos.

Una manera en la que les proveedores médicos contribuyen a la criminalización del aborto es validando ciertos tipos de decisiones sobre el aborto (p. ej., abortos al inicio del embarazo) sobre otros tipos (p. ej., abortos más adelante en el embarazo, o los llamados abortos "por elección"). Esas narrativas sobre abortos "buenos" y "malos" refuerzan las políticas que criminalizan la autonomía corporal y las decisiones reproductivas de personas cuyo acceso al aborto con frecuencia está ya limitado por la participación de los padres, las normas sociales, los mensajes en los medios y las barreras legales.



Aunque muchas veces son les proveedores quienes inician y aplican la criminalización, las leyes que criminalizan personas que buscan cuidados son creadas a los niveles federales, estatales y locales. Esto incluye leyes que escudriñan demasiado la reproducción y limitan las opciones para los cuidados reproductivos y el apoyo a las familias. Estas leyes limitan también las elecciones en la continuidad de los resultados del embarazo. Ellas incluyen una colección punitiva de leyes llamadas TRAP (Targeted Restrictions on Abortion Providers [restricciones dirigidas para proveedores de abortos]) que restringe el acceso al aborto mediante requisitos costosos, severos y no necesarios desde el punto de vista médico, que se imponen a les proveedores de abortos y a los centros de salud para mujeres y no a otros tipos de instalaciones de cuidado de la salud. En 2021, las legislaturas estatales aprobaron más de 400 leyes de restricción del aborto, diseñadas pera obligar el cierre de las clínicas y penalizar y criminalizar a quienes buscan abortar, a les proveedores y a quienes proporcionan apoyo.

La criminalización de las personas embarazadas en todos los niveles de embarazo y parto restringe la autonomía corporal de las personas y la libertad reproductiva -especialmente para personas negras, indígenas, discapacitadas, trans y queer, migrantes, personas que sobreviven violencia económica, y les jóvenes.

NOMBRANDO NUESTROS VALORES: LA CRIMINALIZACIÓN ES ANTIÉTICA RESPECTO AL CUIDADO, LA SALUD Y LA CURACIÓN

La criminalización se opone diametralmente a los <u>principios de salud</u> <u>pública</u>¹⁰, , la ética médica y la justicia de curación. Para que las comunidades y las familias estén saludables y prosperen, tenemos que interrumpir la criminalización y construir capacidad adicional para la ayuda mutua y el cuidado comunitario, y cambiar fundamentalmente cómo comprendemos, proporcionamos y tenemos acceso a los cuidados. Criminalizar a personas que están manejando sus propios cuidados o ayudando a otres opera en sentido contrario a estas metas.

Nuestra coalición de defensores, proveedores de atención a la salud, miembros de la comunidad impactada, expertes en salud pública y personas que trabajan en los movimientos de justicia social está reafirmando su compromiso con las intenciones de cuidado de las profesiones de atención médica y salud pública, rehusándose a participar en la criminalización.

Esto incluye la criminalización como la aplican ICE y la presencia policial en espacios de cuidado de la salud; en respuesta a les miembros de la comunidad con necesidades no satisfechas de salud mental y otras necesidades; participación en el aparato racista de reportes obligatorios¹¹; obtener y reportar pruebas médicamente innecesarias de drogas y alcohol; participación en la persecución de sobredosis, colusión con el Sistema de regulación de la familia¹² y más. Resistir la criminalización de la autonomía reproductiva es un punto crítico de lucha dentro de un panorama más grande de la criminalización. Cambiar este terreno requiere que de organización entre nuestros movimientos.

#DEFUNDPOLICE INCLUYE JUSTICIA REPRODUCTIVA, Y JUSTICIA REPRODUCTIVA SIGNIFICA #DEFUNDPOLICE

SI NOS IMPORTA LA CRIMINALIZACIÓN, NECESITA IMPORTARNOS LA CRIMINALIZACIÓN DEL ABORTO.

SI NOS IMPORTA LA JUSTICIA REPRODUCTIVA, DEBEMOS DESINVERTIR EN EL ESTADO CARCELARIO.

La criminalización del aborto es una consecuencia directa del financiamiento de <u>PIC</u> en lugar de las comunidades.

Las nuevas leyes de criminalización son el resultado de, y llevan hacia más financiamiento para la policía, que lleva a más encarcelamiento y menos dinero para los esfuerzos de apoyo a la vida.

GQUÉ PUEDEN HACER LES ORGANIZADORES Y DEFENSORES PARA RESISTIR LA CRIMINALIZACIÓN DE LA AUTONOMÍA REPRODUCTIVA?

Amplificar/Levantar la <u>historia</u>, <u>enmarcando</u> <u>las demandas del movimiento de justicia</u> <u>reproductiva (Reproductive Justice, RJ)</u> 13, y un marco de intersección que se extiende más allá de la "elección".

Les líderes de justicia reproductiva y las organizaciones han estado organizándose en la intersección de la autonomía corporal y la despenalización durante décadas, enfocándose en derechos humanos, justicia social y los cambios estructurales necesarios para ser capaces de tener hijes, no tener hijes y ser padres en comunidades seguras y sustentables. Aprenda del análisis y el trabajo de las organizaciones de justicia reproductiva como SisterSong, SisterReach, Bold Futures; y organizaciones que luchan por la despenalización como Drug Policy Alliance, Movement for Family Power, Reframe Health and Justice, y Survived and Punished, para hacer avanzar este trabajo.

Deshacerse de mecanismos y lugares que criminalizan la autonomía reproductiva; Invertir en cuidados de apoyo, autonomía corporal y justicia reproductiva.

Las comunidades se vuelven menos seguras, las familias y las comunidades son destrozadas por nuevas leyes diseñadas para criminalizarlas. Obtenemos inspiración aquí <u>de demandas abolicionistas</u>¹⁴ para deshacernos de las cosas que dañan a nuestras comunidades e invertir en lo que nos ayuda a prosperar. Romper este ciclo de daños requiere que aboguemos, agitemos y nos organicemos para redirigir recursos, incluyendo dólares públicos a nivel federal, estatal y local, lejos del daño y hacia el cuidado. Para autonomía reproductiva, necesitamos:

DESINVERTIR EN

Lógica carcelaria

Policía a la entrada y/o proporcionando seguridad en instalaciones de atención a la salud.

Restricciones y regulaciones dirigidas al tratamiento o servicios específicos para la salud.

Prohibición del aborto de cualquier tipo.

Acción policial y encarcelamiento relacionadas con el embarazo. (Por ejemplo, si usted es un proveedor, no llame a la policía ni recomiende que su personal o sus pacientes llamen a la policía. La respuesta policíaca genera de más violencia y trauma para quienes usted está ayudando a prestar cuidados).

El sistema de regulación familiar

Centros de crisis en el embarazo¹⁵

INVERTIR EN

Escoltas para clínicas y programas de seguridad comunitaria para asegurar que las alternativas a la presencia policial estén disponibles para reducir y alterar las protestas contra las clínicas de aborto.

Tratamiento accesible y voluntario de salud mental y uso de sustancias.

Atención de comadronas de espectro completo, incluyendo durante el embarazo y el periodo tras el parto, así como para personas que experimentan pérdida del feto o el bebé, o aborto espontáneo.

Acceso fácil al rango de servicios de salud, farmacias y proveedores, incluyendo parteres y comadronas que podría desear una persona embarazada o después del parto.

Modelos de cuidado que proporcionen apoyo holístico, incluyendo atención de parteres, y apoyo para un rango completo de opciones, incluyendo atención auto-gestionada y apoyada por la comunidad.

Capacitación en reducción de conflictos, recursos basados en la comunidad y redes de cuidados y ayuda mutua.

Acceso universal al cuidado de la salud, incluyendo todos los aspectos de cuidados a la salud reproductiva.

Acceso universal a vivienda de calidad, accesible, asequible, sostenible y a largo plazo, recursos materiales necesarios par progresar, educación centrada en las personas, salarios suficientes para vivir, espacios para creatividad, conexión, cultura y comunidad, aire limpio, agua, alimentos y un clima sostenible.

Visite <u>este recurso</u>¹⁶ creado por Interrupting Criminalization y el Centro para avance de políticas innovadoras (Center for Advancing Innovative Policy, CAIP) sobre qué hacer y qué no hacer con las políticas para defensores en contra de la violencia, defensores de los derechos reproductivos, defensores contra la violencia doméstica y defensores de la salud pública y en contra de la pobreza.

3 Quitarle el estigma al aborto

¡Hable sobre el aborto! Asegúrese de que las personas conozcan sus opciones para obtener cuidados y asistencia médica. Asegúrese de que elles tengan y sientan el apoyo, de manera que no tengan que hacerlo soles. Tenga conversaciones sinceras en sus redes de influencia y las de su organización. Quitar el estigma al aborto es necesario para despenalizarlo. Ayude a cambiar a cultura relacionada con el aborto del estigma, el aislamiento y la vergüenza al amor, la comunidad y la compasión.

ES POSIBLE CAMBIAR EL MUNDO

Exactamente una semana después de la prohibición del aborto en Texas, la Suprema Corte de México dictaminó unánimemente que <u>criminalizar el aborto es inconstitucional</u>¹⁷, estableciendo un precedente que podría llevar a la legalización del procedimiento en todo el país de aproximadamente 130 millones de personas -algo que no habría ocurrido de no ser por los años de un movimiento y organización feminista en crecimiento, protestas en las calles y el aumento del poder de les activistas.

La criminalización de les proveedores del aborto, de quienes buscan abortar y de sus comunidades no hace nada para prevenir los embarazos no planeados. Organizarse para lograr la completa despenalización es la única manera de avanzar, mientras seguimos el trabajo de construir y fortalecer nuestra capacidad para ayuda mutua y comunidades de cuidado.

GLOSARIO

Lógica carcelaria: "Lógica carcelaria" se refiere a la mentalidad de castigo que ha invadido casi todas las funciones gubernamentales, incluso aquellas aparentemente alejadas de las prisiones. Esta lógica permea nuestros cuerpos, mentes y acciones debido al hecho de que el castigo está tan incrustado en nuestra cultura. Contra el castigo es un currículo de Project NIA e Interrupting Criminalization que describe cómo ocurre esta normalización del castigo y cómo imaginarlo de otra forma.

Estado carcelario: Un término usado para designar a instituciones de confinamiento y vigilancia como cárceles, centros de detención y prisiones. Su ámbito, sin embargo, no está limitado al sistema legal criminal e incluye cosas como servicios de protección infantil, escuelas y cuidado de la salud, todos los cuales son usados en forma desproporcionada para monitorizar y controlar a personas de bajos ingresos, negres e indígenas y las comunidades de color. (Abolition For the People [Abolición para las personas], editado por Colin Kaepernick])

Sistema carcelario: Una extensa red interconectada de instituciones, tanto públicas como privadas, y estructuras diseñadas para el encarcelamiento, acción policial y vigilancia con base en políticas y prácticas que dependen de castigos, control social y criminalización. El sistema carcelario incluye prisiones y cárceles; centros de detención para inmigrantes y para jóvenes; los tribunales, programas de libertad condicional y provisional; agencias de seguridad, incluyendo inmigración; y otros tipos de encarcelamiento (p. ej., arresto domiciliario, confinamiento en escuelas, hospitales y hogares). (Colectivo para terminar con la violencia policíaca)

Centros de crisis en el embarazo (Crisis Pregnancy Center, CPC): Los CPC son centros de consejería antiaborto que operan bajo el disfraz de proporcionar atención médica y servicios sociales, pero cuyo propósito es engañar, avergonzar y presionar a las personas sobre sus decisiones de salud reproductiva. La gran mayoría no tienen licencias médicas ni se adhieren a ninguna ética estandarizada.

Sistema de regulación familiar: Un término acuñado por la defensora de la anti-violencia Emma Williams, y popularizado por el Movimiento para el poder familiar y la académica vanguardista Dorothy Roberts, que se refiere al "aparato gubernamental de miles de millones de dólares que regula a millones de personas marginadas mediante investigaciones intrusivas, monitoreo y la remoción forzosa de les niños¹8 de sus casas para ser colocados en cuidado tutelar, casas grupales e instalaciones de detención 'terapéuticas'" —con frecuencia debido a acusaciones de descuido relacionadas con la pobreza que el sistema no hace nada para atender.

Justicia sanadora: Un marco que identifique cómo podemos responder en forma holística e intervenir en el trauma y la violencia generacionales, y traer prácticas colectivas que puedan impactar y transformar las consecuencias de la opresión en nuestros cuerpos, corazones y mentes. (Colectivo de justicia Cara Page y la sanación por parentesco)

Complejo industrial de prisiones: "Complejo industrial de prisiones" (Prison Industrial Complex, PIC) es un término usado para describir los intereses superpuestos del gobierno y la industria que usan vigilancia, acción policíaca y encarcelamiento como soluciones a lo que son, de hecho, "problemas" económicos, sociales y políticos. (Rachel Herzing de Resistencia crítica)

Justicia reproductiva: La justicia reproductiva es el derecho humano a mantener la autonomía personal del cuerpo, tener hijes, no tener hijes, y criar a les hijes que tengamos en comunidades seguras y sustentables. (SisterSong Colectivo de justicia reproductiva de mujeres de color)

Derechos reproductivos: Un marco centrado principalmente en lograr la libertad reproductiva individualista de las mujeres, mediante el sistema legal que históricamente se ha enfocado principalmente en el debate entre a favor de la elección o a favor de la vida, la educación sexual y la planeación familiar.

Leyes TRAP: Una clase de restricciones al aborto que agobian a les proveedores con requisitos respecto a su instalación, equipo y personal y fueron diseñadas para hacer cerrar a les proveedores de abortos y hacer más difícil que las personas tengan acceso al aborto.

REFERENCIAS

- 1 Totenberg N. The Supreme Court Heads Toward Reversing Abortion Rights [La Suprema Corte se dirige a revocar los derechos del aborto]. NPR [Internet]. 3 de septiembre de 2021 [citado el 1 de noviembre de 2021]; Disponible en: https://www.npr.org/2021/09/03/1033733918/the-supreme-court-heads-toward-reversing-abortion-rights
- 2 Bazelon E. A Mother in Jail for Helping Her Daughter Have an Abortion [Madre en la cárcel por ayudar a su hija a tener un aborto]. The New York Times Magazine [Internet]. 22 de septiembre de 2014 [citado el 1 de noviembre de 2021]; Disponible en: https://www.nytimes.com/2014/09/22/magazine/a-mother-in-jail-for-helping-her-daughter-have-an-abortion.html
- 3 Vargas V. Transgender Woman Charged in Silicone Injection Death of Another Transgender Woman [Mujer transgénero acusada en la muerte por inyección de silicona de otra mujer transgénero]. NBC Los Angeles News [Internet]. 19 de febrero de 2015 [citado el 1 de noviembre de 2021]; Disponible en: https://www.nbclosangeles.com/news/local/transgen-der-woman-charged-silicone-injection-death/1998460/
- 4 Ben-Moshe L. Introduction to Decarcerating Disability [Introducción al desencarcelamiento de las discapacidades] [Internet]. Minneapolis, MN: University of Minnesota Press; 2020 [citado el 1 de noviembre de 2021]; Disponible en: https://www.upress.umn.edu/9781452963495_intro.pdf
- 5 #ReframeTheBlame. A Campaign Led By People Who Are Targeted and Directly Impacted by the War on Drugs! [¡Una campaña dirigida por personas que son el objetivo y son impactadas directamente por la guerra contra las drogas!] [citado el 1 de noviembre de 2021]; Disponible en: https://mailchi.mp/8cfd103ab803/reframetheblame
- 6 Allyn B. Bystanders To Fatal Overdoses Increasingly Becoming Criminal Defendants [Les testigos de sobredosis fatales se están volviendo cada vez más acusades criminales]. NPR Morning Edition [Internet]. 2 de julio de 2018 [citado el 1 de noviembre de 2021]; Disponible en: https://www.npr.org/2018/07/02/623327129/bystanders-to-fatal-overdoses-increasingly-becoming-criminal-defendants
- 7 An Overdose Death Is Not Murder: Why Drug-Induced Homicide Laws Are Counterproductive and Inhumane [Una muerte por sobredosis no es asesinato: por qué las leyes de homicidio inducido por drogas son contraproducentes e inhumanas] [Internet]. Drug Policy Alliance. 6 de noviembre de 2017 [citado el 1 de noviembre de 2021]; Disponible en: https://drugpolicy.org/resource/DIH

- 8 Robinson K. How the New Texas Abortion Law Turns the Public Into Enforcers [Cómo la nueva ley del aborto en Texas convierte al público en responsable del cumplimiento]. The Washington Post [Internet]. 20 de septiembre de 2021 [citado el 1 de noviembre de 2021]; Disponible en: https://www.washingtonpost.com/business/how-the-new-texas-abortion-law-turns-the-public-into-enforcers/2021/09/20/8dd529fe-1a3a-11ec-bea8-308ea134594f_story.html
- 9 Criminalization of Reproductive Autonomy graphic [Gráfica de criminalización de la autonomía reproductiva]. [Internet]. Fondos obtenidos y creada por Interrupting Criminalization Research in Action (Investigación en acción de Interrumpir la Criminalización) y Center for Advancing Innovative Policy (Centro para avanzar las políticas innovadoras). Disponible en: https://www.interruptingcriminalization.com/resisting-crim
- 10 Advancing Public Health Interventions to Address the Harms of the Carceral System [Haciendo avanzar las intervenciones de salud pública para atender los daños del sistema carcelario] [Internet]. End Police Violence Collective. 2021 [citado el 1 de noviembre de 2021]; Disponible en: https://www.endingpoliceviolence.com/
- 11 Our Systems Meant to Help Are Hurting Black Families [Nuestros sistemas que pretenden ayudar están dañando a las familias negras] [Internet]. National Institute for Children's Health Quality. 2021 [citado el 1 de noviembre de 2021]; Disponible en: https://www.nichq.org/insight/our-systems-meant-help-are-hurting-black-families
- 12 Roberts D. Abolish Family Policing, Too [Abolir la acción policial también] [Internet]. Verano de 2021 [citado el 1 de noviembre de 2021]; Disponible en: https://www.dissentmagazine.org/article/abolish-family-policing-too
- 13 What is Reproductive Justice? [¿Qué es justicia reproductiva?] [Internet]. SisterSong. 2021 [citado el 1 de noviembre de 2021]; Disponible en: https://www.sistersong.net/reproductive-justice
- 14 #DefundPolice Toolkit: Concrete Steps Toward Divestment from Policing & Investment in Community Safety [Pasos concretos para deshacernos de la acción policiaca e invertir en la seguridad comunitaria] [Internet]. Interrupting Criminalization (Interrumpir la criminalización) Junio 2020 [citado el 1 de noviembre de 2021]; Disponible en: https://www.interruptingcriminalization.com/defundpolice-update
- 15 Shakouri S. What Is a Crisis Pregnancy Center? How Do They Push Alternative Facts? [¿Qué es un centro de crisis en el embarazo? ¿Cómo presentan hechos alternativos?] [Internet]. Repro Action. 7 de agosto de 2017 [citado el 1 de noviembre de 2021]; Disponible en: https://reproaction.org/what-is-a-crisis-pregnancy-center/

16 Resisting Criminalization Of Reproductive Autonomy: Policy Dos And Don'ts [Resistir la criminalización de la autonomía reproductiva: lo que hay que hacer y no hay que hacer respecto a las políticas [Internet]. Interrupting Criminalization (Interrumpir la criminalización) Mayo de 2019 [citado el 1 de noviembre de 2021]; Disponible en: https://www.interruptingcriminalization.com/resisting-crim

17 Diaz L, Gottesdiener L. Mexico's top court decriminalizes abortion in 'watershed moment' [El tribunal supremo de México despenaliza el aborto en un 'momento crucial']. Reuters [Internet]. 8 de septiembre de 2021 [citado el 1 de noviembre de 2021]; Disponible en: https://www.reuters.com/world/americas/mexico-supreme-court-rules-criminaliz-ing-abortion-is-unconstitutional-2021-09-07/

18 Roberts D, Sangoi L. Black Families Matter: How The Child Welfare System Punishes Poor Families Of Color [Las familias negras son importantes: cómo castiga el sistema de bienestar infantil a las familias de color que son pobres]. The Appeal [Internet]. 26 de marzo de 2018 [citado el 1 de noviembre de 2021]; Disponible en: https://theappeal.org/black-families-matter-how-the-child-welfare-system-punishes-poor-families-of-color-33ad20e2882e

QUIÉNES CONTRIBUYERON

Este documento colaborativo fue organizado y editado por Maria Thomas, Miembro de Beyond Do No Harm (Más allá de no hacer daño) en Interrupting Criminalization, con contribuciones de les miembros y asociades de la coalición Beyond Do No Harm:

Farah Diaz-Tello If/When/How [Si/Cuándo/Cómo]

Erin Grant Abortion Care Network [Red de cuidados para

el aborto]

Cynthia Lin Elephant Circle [Círculo elefante]

Indra Lusero Elephant Circle

Dr. Jamila Perritt Physicians for Reproductive Health [Médicos a favor

de la salud reproductiva]

Amber Akemi Piatt Human Impact Partners [Asociades de impacto humano]

Clara Liang Human Impact Partners [Asociades de impacto humano]

Jamie Sarfeh Human Impact Partners [Asociades de impacto humano]

Joelle Puccio Academy of Perinatal Harm Reduction [Academia de

reducción del daño perinatal]

Andrea J. Ritchie Interrupting Criminalization [Interrumpir la

criminalización]

Adaku Utah National Network of Abortion Funds [Red nacional de

fondos para el aborto]

Para obtener más información o para contribuir a este documento, contacte a: maria@interruptingcriminalization.org